

Temperaturas extremas

de Avila

Del Observatorio de la capital

Máxima, 3,0

Mínima, 1,5 bajo cero

El Consejo de la Liga Arabe no reconoce al Sultán nombrado por Francia

Coty y Laniel estudian la sustitución del residente general

EL CAIRO.—El Consejo de la Liga Arabe ha anunciado que no

reconoce al Sultán de Marruecos⁸ nombrado por los franceses, Sidi Mohamed Ben Arafa, y que apoya a Sidi Mohamed Ben Yusef, depuesto por las autoridades francesas en el pasado mes de agosto.

El Consejo manifestó también su propósito de «ponerse en contacto con España para expresar su solidaridad con la actitud de los países árabes en la cuestión de Marruecos». —EFE.

Sigue en estudio la sustitución de Guillaume

PARIS.—El jefe del Gobierno francés, José Laniel, ha celebrado una reunión con el Presidente de la República, René Coty, para tratar de la cuestión marroquí. Parece que trataron, sin llegar a un acuerdo, de la sustitución del residente general francés, Guillaume Coty, enfrentado con la perturbación más importante desde que tomó posesión de la Presidencia de la República, ha expresado la esperanza de que el incidente franco-español pueda atenuarse lo más posible.

Francia, según se afirma en los medios diplomáticos, desea evitar una nueva crisis en Marruecos. De otra parte se espera aún en París la respuesta del Gobierno español a la nota francesa de protesta por los acontecimientos en la zona española del Protectorado marroquí.

Varios diputados plantean la cuestión

Desde que el verano pasado los partidos de centro y liberales comenzaron a criticar la actitud de Guillaume al destituir al Sultán Mohamed V, se reconoció en los medios oficiales la necesidad de sustituirlo por un hombre que tuviese un mayor apoyo en los medios políticos de Francia. Un miembro del Gobierno, Francois Mitterand, dimitió en señal de protesta por el método empleado por el general Guillaume de presentar la destitución del Sultán al Gobierno francés como un hecho consumado.

La sustitución del residente general ha sido demorada para que no se considerase como un éxito por los marroquíes que le acusan de representar a un colonialismo caduco y de montar un terrorismo policiaco en el Protectorado.

Sin embargo, la nueva crisis planteada por las conclusiones alcanzadas en Tetuán por los notables del Marruecos español ha puesto de nuevo la cuestión sobre el tapete. Varios diputados, entre ellos el gaullista general Eduardo Corniglion-Molinier y el jefe agrario Guy Petit han visitado a Laniel en las últimas veinticuatro horas. Uno de los candidatos patrocinados por los conservadores es el mariscal Juin, ex residente general y el militar de más graduación en la actualidad. Se dice, sin embargo, que ha rechazado las sugerencias que le han sido hechas para desempeñar una labor que acabe con el terrorismo en Marruecos franceses. —EFE.

“Sería falso decir que sonrío pero da la impresión de que puede hacerlo”

Tal es la opinión de un observador británico, sobre Molotov, cuyo carácter parece haberse dulcificado últimamente

BERLIN, 29.—El ministro de Asuntos Exteriores de la Unión Soviética, Molotov, parece que se ha dulcificado bastante en su actitud respecto a sus relaciones internacionales, durante estos últimos tiempos. Tal es la opinión de los observadores británicos que últimamente vienen siguiendo de cerca las actitudes del ministro ruso. Uno de estos observadores ha dicho a este respecto que «sería falso decir que sonrío, pero que da la impresión de que puede hacerlo». —EFE.

3.881.000 pesetas para obras públicas en esta provincia

El conde de Vallellano informa al gobernador civil de la firma y aprobación de un amplio plan de mejoras y afirmados en carreteras de la provincia

El señor ministro de Obras Públicas firmó días pasados la aprobación de un expediente que comprende treinta y un proyectos para un amplio plan de reparaciones y acondicionamiento de diversos tramos de carreteras en esta provincia de Avila, por un importe total de 3.881.000 pesetas, cuyas partidas más importantes se refieren a diversos tramos de la carretera de Avila a Talavera, de la de Soria a Plasencia, de la de Toledo a Valladolid, de la de Valladolid a Piedrahita, etc.

Las reparaciones se van a efectuar en parte con materiales asfálticos, por un importe de más de dos millones de pesetas; y el resto con macadán

ordinario hasta la suma de un millón setecientos mil. Aquellas reparaciones cuyo presupuesto aprobado es superior a cien mil pesetas, y que son la mayoría, se adjudicarán por los trámites reglamentarios y el resto se empezarán inmediatamente porque la Dirección General ha sido autorizada para el libramiento en firme de las cantidades concertadas.

Nuestra primera autoridad civil se ha apresurado a hacer presente al ministro de Obras Públicas la satisfacción producida en nuestra provincia por la aprobación de este amplio plan de mejoras en sus vías de comunicación.

Los puertos de Orduña, Escudo y Pozazal continúan cerrados a causa de la nieve

Por los de Somosierra y Leones de Castilla puede circularse, pero sigue nevando

MADRID, 29.—La Inspección Central de Comunicaciones y Transportes por Carretera, del Ministerio de Obras Públicas, ha comunicado esta mañana que, a causa de la nieve en ellos acumulada, continúan cerrados al tráfico rodado los puertos de Orduña, en la carretera de Burgos a Bilbao; El Escudo, situado en la carretera de Burgos a Santander y el llamado Pozazal, en la de Palencia a Santander.

Por el contrario, los puertos de la divisoria de Madrid, Leones

de Castilla y Somosierra, de la carretera de Madrid a León, siguen abiertos, aunque es indispensable para circular por ellos el auxilio de cadenas en las ruedas. En estos puertos continúa nevando. Por la carretera de Navacerrada se puede llegar hasta el puerto, aunque continúa nevando también en el mismo. —(Cifra).

Millones de trabajadores franceses irán a la huelga hoy, incitados por los comunistas

PARIS, 29.—Millones de trabajadores irán hoy a la huelga, según aseguran los dirigentes comunistas, por veinticuatro horas, en protesta por la demora del Gobierno, en elevar el salario francés mínimo.

La duración de la huelga oscilará entre las veinticuatro horas, en los servicios de autobuses y ferrocarril subterráneo y una hora de paro en otros ramos.

El movimiento se ha iniciado al conocerse que, el ministro de Trabajo ha prometido al primer ministro un proyecto para la elevación de cinco francos en el salario mínimo por hora, fijado en 115 francos. —EFE.

No han sido modificadas las normas para el pase a Francia por la frontera de Irún

IRUN.—El coronel don Julio Ortega, delegado de la Frontera Norte de España, ha manifestado a un representante de la agencia Cifra que carecen de fundamento los rumores circulados en la Prensa sobre modificaciones fundamentales en el paso por la frontera de Irún.

Como hasta ahora, continúan en vigor los pasaportes fronterizos llamados «frontallers» y asimismo el régimen de salvoconductos de favor para veinticuatro o cuarenta y ocho horas que expide la Comandancia militar de acuerdo con las normas de la Dirección General de Seguridad.

Sin embargo, las personas provistas de pasaporte, que con carácter de urgencia y sin la autorización de salida deseen pasar a Francia, no obtendrán esta autorización de los organismos fronterizos, sino que deberán gestionarla de sus respectivos Gobiernos Civiles. Esta medida es simplemente de carácter administrativo, y no afecta a los vecinos de la zona inmediata fronteriza. —(Cifra).

La situación internacional

España es hoy “una de las dos últimas columnas de Occidente; la otra es la Alemania de Adenauer”

En la primera columna de la primera página de «Le Figaro» que es tanto como decir el frontispicio de la Prensa francesa, Francois Mauriac, el complicado académico que hace un año ofreció a su país un Premio Nobel más, se encara con su ministro de Asuntos Exteriores, Bidault, para preguntarle, escuetamente: «¿Y España?» He aquí una interrogación que acusa o de imprecisión culpable o de grave error diplomático. Como apunta Mauriac, Bidault sigue viendo a España a través de sus empolvados lentes de modesto corresponsal en 1936; pero España es hoy «una de las dos últimas columnas de Occidente; la otra es la Alemania de Adenauer».

Este es el error diplomático que desde su perspectiva parisiense denuncia el preocupado académico. Pero lo cierto es que no ha visto nada más que una vertiente del yerro cometido por París. E incluso la exagera. Toda la política exterior de la Francia moderna y contemporánea ha estado presidida por un inmenso temor a la tenaza hispano-germana. Y los miedos de antaño renacen. Cada tonelada de acero del Ruhr, cada paso de España hacia su recuperación estremecen la secular siesta de Francia. Pero los germanos creen en Europa y los españoles llevamos siglos al servicio de intereses universales. Dos hechos estos sobre los que cabría edificar una auténtica solidaridad continental.

La otra vertiente del error francés, la que escapa a la pupila de Mauriac, está más allá del Estrecho. Francia se ha jugado su última carta en el Imperio de Marruecos. Se ha granjeado la unánime antipatía de los pueblos árabes. Este es el precio de su equivocación. Los marroquíes han puesto su esperanza y su devoción en España. Y no es ésta una afirmación retórica. Es tan real y tangible como la geografía norteafricana. Por eso acontece que, mientras el destronado Sultán es deportado a una remota isla del Pacífico, el Jalifa de la zona española se encuentra más cerca de su pueblo que nunca.

Es cierto que Francia corre el peligro de quedarse sola en el

Continente, como apunta Mauriac; pero no menos cierto es que el cerco espiritual que padece en el Imperio marroquí se va estrechando peligrosamente. Nada se logra con una política de avestruz. Bidault podrá seguir volviendo sin leerla la página de España, o la página del mundo árabe; pero en política exterior las ignorancias, tarde o temprano, se pagan. Es preciso saberlo y tenerlo en cuenta todo, hasta las más sutiles variables. Las operaciones no pueden salir cuando se ciñen sumandos. Por eso, no puede extrañar a ningún francés sensato la reciente manifestación de los marroquíes en Tetuán. Y la Historia es irreversible. Ya es tarde para acertar. Sólo es tiempo para no seguir errando.

Evidentemente, la postura de París es incómoda. El protectorado francés es un enfermo grave. El Quai d'Orsay, oscilante entre la precipitación y la ignorancia, está a la defensiva. Se han agotado sus posibilidades en Marruecos. Pero apenas si ahora España empieza a utilizar sus triunfos. Frente al nerviosismo de la Prensa francesa, frente a las notas verbales de su ministro de Negocios Exteriores y de su embajador en Madrid, España puede utilizar con éxito todas las armas, incluso la del silencio. Porque está a nuestro favor el doble error diplomático del Quai d'Orsay.

Amplia información y simpatía en la Prensa extranjera sobre la cuestión de Gibraltar

LA HABANA.—Acerca de la cuestión de Gibraltar, el periódico «Mundo» publica un artículo en el que afirman que «se trata de una herida que Gran Bretaña abrió en el costado español con todas las agravantes de premeditación, nocturnidad y alevosía». «La ocuparon los ingleses—añade—valiéndose de una felonía.» El artículo termina diciendo que las armas modernas han convertido en un mito la inexpugnabilidad de Gibraltar, y que es probable que los ingleses se resignen a

abandonarlo mediante negociaciones. —EFE.

Amplias informaciones en Canadá

OTTAWA.—La protesta española por la proyectada visita de la Reina inglesa a Gibraltar es objeto de amplias informaciones que aparecen en toda la Prensa canadiense. —EFE.

Simpatía de la Prensa egipcia

EL CAIRO.—La Prensa egipcia sigue mostrando gran simpatía por la actitud española con respecto a Gibraltar. —EFE.

Su Santidad el Papa no ha dicho misa hoy, por primera vez en su enfermedad, aunque se cree que no ha empeorado en la misma

CIUDAD DEL VATICANO, 29.—En fuentes vaticanas, se informa que, Su Santidad el Papa, no ha dicho misa hoy, por primera vez, desde que cayó enfermo.

La noche la ha pasado el Santo Padre bastante intranquilo, habiendo estado despierto hasta el amanecer. Esta mañana se encontraba considerablemente fatigado.

Sin embargo, según hacen saber dichos informadores, durante la noche, el estado del Sumo Pontífice, no ha empeorado, ni ha sido llamado el doctor Galiatzi que le asiste. —EFE.

Se empleará mano de obra española en los trabajos de las nuevas bases en España

Puede ya iniciarse el primer punto de las obras

WASHINGTON.—Las autoridades norteamericanas han comunicado a las empresas constructoras relacionadas con las bases aéreas y navales españolas que pueden iniciar el primer punto de los trabajos.

Las empresas son: Brown and Boot de Houston (Tejas); Raymond Concrete Pile Company, de Nueva York, y Walsh Construction Company, de Davenport (Iowa).

Un portavoz de la Marina ha declarado que la orden de iniciar los trabajos preliminares para la construcción de las bases incluye:

Primero. Inspección de los equipos excedentes que ahora tienen las fuerzas armadas de los

Estados Unidos en las zonas de África y Europa-Mediterráneo, para determinar los que se pueden utilizar.

Segundo. Estudio de las fuentes potenciales de trabajo, material y equipos en esas mismas zonas.

Ha dicho que las instrucciones posteriores incluirían la determinación de lo que los subcontratistas españoles serían recomendados hacer para el trabajo real en las bases. Los subcontratistas emplearán mano de obra española.

Añadió que los contratistas norteamericanos abrirán una oficina en breve en Madrid. —EFE.



Mal viaje echaron los actores que se detuvieron en esta población con objeto de «salir de apuros».

La función que celebraron a su beneficio estuvo desanimadísima. Los aficionados tomaron todo a broma, mejor dicho, lo tomó el público y se pasó el rato aun cuando con mucho frío.

—Ha sido nombrado ordenanza de la Administración de Hacienda de esta provincia, don Conrado Rodríguez.

—En el sudexpres salió ayer para Madrid el diputado por Arévalo, señor Amat.

—Después de pasar unos días en la dehesa del Cid, regresó a Madrid don Manuel Amezcua.

Edicto

Don César Robledo Minayo, juez de Primera Instancia de Arévalo y su partido.

Por el presente, publicado en cumplimiento del artículo 2.º 4.º de la ley Procesal civil, se hace saber que en este Juzgado se tramita expediente para la declaración de fallecimiento de don Juan José de la Cruz Bragado Mera, vecino que fué de Sinlabajos, de donde se ausentó en el año 1939, a los pocos meses de terminar la Guerra de Liberación, sin que se hayan vuelto a tener noticias de su paradero.

Dado en Arévalo a doce de mayo de mil novecientos cincuenta y tres.—El juez César Robledo.—El secretario, José Huidobro.

REPRESENTANTE

Se necesita en esta capital bien relacionado con el ramo del transporte, automovilismo e industria en general, para una antigua y acreditada firma importadora de productos del petróleo y lubricantes. Máxima reserva. Contestar con amplias referencias al 2610 Alas, Alcalá, 32. Madrid

Francisco García Rodríguez

Médico de la Beneficencia y Seguro O. de Enfermedad por oposición
Especialista en niños
(De la Escuela del Dr. Arce)
Hotel Continental

FABRICA

DE

ALPARGATAS

A. BLANCO

SAN RAFAEL (Segovia)

A cien metros

de la Santa, vendo casa con principal y dos corrales libres. Razón calle de la Cruz, 7. Eugenia Minguéz.

PEGASO

Vehículos industriales de carga y viajeros

Entregas rápidas

Distribuidor para Madrid y Región Centro

C. DE SALAMANCA S. A.

Avda. de José Antonio, 61.

Madrid.

CENTROS OFICIALES

Comisión Permanente del Consejo Provincial de Educación de Avila

Lista de maestros aspirantes a interinidades

(Continuación)

7.º Los aspirantes que en la actualidad se hallen sirviendo destino interinamente, causarán baja en la nueva lista en el caso de que al corresponderles nombramiento en virtud de aquella no hubieran cesado en la escuela que vienen regentando, con caducidad de todos los derechos derivados de esta convocatoria.

8.º Si cuando a un solicitante le correspondía destino por su lugar en la lista, no existiese vacante en ninguna de las localidades solicitadas expresamente, será nombrado el aspirante posterior o posteriores de la lista para la vacante que se trate de proveer, conservando aquel la preferencia para ser nombrado al producirse la primera vacante en cualquiera de las localidades incluidas en su petición, siguiéndose, caso de haber más de una escuela adjudicable, el orden consignado entre ellas en su instancia. Los aspirantes que manifiesten preferencia para obtener nombramiento en vacantes determinadas, harán constar también expresamente si desean que se aplace el nombramiento hasta que se produzca vacante en las localidades que señalen, derecho que caducará definitivamente al agotarse la lista de aspirantes, o preferen al correspondientes nombramiento por su número que en caso de no haber entonces vacantes en aquellas se les nombre desde luego para cualquier otra localidad.

9.º Al vacar escuela en localidades del mismo término municipal, tendrá la máxima preferencia sobre los demás aspirantes de la lista, el cónyuge de la funcionaria del Estado, Provincia o Municipio que regente cargo en propiedad en destino de plantilla e inmediatamente después de aquel el cónyuge de maestra interina que esté desempeñando escuela en el mismo término, siempre que el solicitante figure en la lista de aspirantes.

Cuando los solicitantes se encuentren comprendidos en el primer tercio de la lista de los que se hallen en expectación de destino, tendrán preferencia, a continuación de las señaladas en el párrafo anterior, para ocupar la vacante que se produzca en la localidad de su residencia habitual, siempre que tenga justificada tal residencia en su petición.

10.º El aspirante que hubiera tomado posesión de la plaza adjudicada y cesara por causas ajenas a su voluntad, volverá a ocupar su lugar en la lista cuantas veces sea preciso, hasta que sirva destino durante cuatro meses como mínimo. A tal efecto, la

Comisión tomará de oficio el oportuno acuerdo, sin perjuicio de que pueda solicitarse la adopción del mismo por el interesado al cesar sin haber ejercido más de cuatro meses.

11.º Los nombramientos que en su día se verifiquen por la Comisión serán irrenunciables bajo la sanción de inhabilitación del interesado para solicitar la inclusión en nueva lista en el plazo de un año, y si una vez tomada posesión del cargo se comprobare el abandono del mismo se impondrá igualmente la sanción de inhabilitación, sin perjuicio de las responsabilidades exigibles en el orden administrativo, tales como reintegro de haberes al Tesoro e incoación de expediente gubernativo.

Lo que se hace público para conocimiento de los maestros que deseen figurar en la lista de aspirantes.

Avila, 23 de enero de 1954.—V.º B.º.—El presidente, J. Martín.—El secretario de la Comisión, Pablo Pérez.

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial

Habiendo llegado algunas quejas, de la forma poco higiénica que se viene observando en muchas tahonas en la expedición de pan al público, que lo manosea indebidamente, por la presente se pone en conocimiento, de los señores alcaldes, delegados locales de Abastecimientos, al objeto de que tomen las medidas oportunas para que no se descuiden tales normas higiénicas, y del público en general, para que sea tenido en cuenta y exija su cumplimiento.

Suministro de arroz a colectividades

Para conocimiento de todas las colectividades de la Provincia de mi mando, con excepción de los establecimientos del Ramo de Hostelería, Prisiones, Economatos preferentes, Auxilio Social, Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S., Educación y Descanso y Frente de Juventudes, que le recibirán directamente en un plazo de quince días a partir de la publicación de la presente en el Boletín Oficial de la Provincia, pueden solicitar las cantidades de arroz blanco corriente, para cubrir sus necesidades, durante un semestre, es decir hasta julio del presente año al precio de cinco pesetas dieciséis céntimos kilo, sobre estación origen o vagón origen con envase incluido.

Las solicitudes se dirigirán a esta Delegación Provincial de Abastecimientos y Transportes de Avila, mediante instancia reintegrada con 1'55 pesetas indicando primero la cantidad interesada y segundo el número total de asistidos, cuyos datos serán transcritos a la Superioridad para su concesión.

Lo que se publica para conocimiento de los interesados que deberán solicitarlo dentro del plazo de quince días que se establece.

El gobernador civil accidental, Joaquín Leirado de la Cámara.

¿Sus gallinas no ponen? ¿Están enfermas? Inmediatamente deles

GALLIOL

Premiado en varias exposiciones

EL ARENAL

Pro Fiesta del Arbol

En 1914 el ministerio de Fomento (hoy de Agricultura) publicó una orden excitando el celo de la Guardería Forestal para que organizara anualmente una Fiesta del Arbol en los pueblos donde ejerciera su cargo.

Al año siguiente, por medio de otra R. O., se declaró obligatoria la celebración de dicha fiesta en todos los Ayuntamientos, los que habían de consignar la cantidad que consideraran necesaria a tal fin y, efectivamente, los Ayuntamientos cumplieron el precepto y tuvo gran incremento el desarrollo de tan cultural festivo.

En honor de esta localidad, he de hacer constar que las autoridades se adelantaron a la obligatoriedad de la fiesta, pues se celebró la primera en 1914 y sin interrupción ha venido celebrándose todos los años hasta hace cuatro o cinco.

Ignoro si han sido relevados los Ayuntamientos de la obligación mencionada; pero creo que no, ya que se siguen consignando cantidades a tal fin, pero no se celebra la fiesta, tal vez, por que se han acometido trabajos de mayor envergadura, como son las siembras de calveros en estos montes y en páramos y grandes extensiones donde la labor del nuevo Estado se deja sentir, muy bien secundada por el prestigioso Cuerpo de Ingenieros de Montes.

Ahora bien, la gran labor de repoblación forestal de montes y páramos, ya pertenezcan al Estado, los Ayuntamientos o a particulares, es una obra de gran envergadura, para la que se necesitan esmerzos económicos que el Estado puede acometer, destinando a tal fin el importe de los impuestos que recauda de los usuarios de los aprovechamientos.

FUTBOL

Prosa rimada

EL JUEGO

El juego, a veces artero, para muchos es un sol. Consiste en ir al portero, chutarle y meterle un ¡gol! por debajo del larguero. Cuando el ¡gol! entra en la puerta, la «hinchada» se vuelve loca y tiene un buen rato abierta eso que llaman la boca.

«¡Gol... gol!», repiten a coro millares de espectadores como el que encuentra un tesoro, como un coro de doctores. Pero a veces, ¡qué caray!, el árbitro niega aquello. Se empeña en que ha sido «orsay», produciendo un gui-rigay sonoro, espléndido, bello... El público vocefera y la muchedumbre explota. Habla como una portera y, a más de llamarle ¡idiota!, con una costilla rota le mandan a la trastera. En ocasiones—es cierto—, con toda su seriedad, el árbitro acaba muerto, pero muerto de verdad, y otras veces patituerto. Algún día se le deja sin romperle una costilla; se le fractura una cebra, por ser labor más sencilla. El «bisturi» es una teja o una simple piedrecilla.

Por lo, demás, este juego que se importó de Inglaterra, e infunde el desasosiego en la gente de mi tierra, es noble como un marqués, serio como un caso tífico, se discurre con los pies y hasta dicen que es científico.

En resumen, bien lo pasas viendo este juego certero, porque es un juego de masas... como el que hace el panadero. Verás en él las figuras del deporte más precioso. Es un juego de fracturas y de cuentas y facturas porque, al ser querido, es caro.

¡Oa, fútbol, de tus tesoros bien puedes hacer alardel Diste a la fiesta de toros la estocada de la tarde. ¡Si viviera Pepe Moros...!

Alfredo Olavarría

tos forestales, incrementando aquellas sumas con fondos que el Gobierno del Caudillo destina a conseguir una riqueza que antes poseímos y fué destrozada por las apetencias de unos, defectuosa administración de otros y por los incendios que la incultura de varios ocasionó en los montes, destruyendo la masa arbórea y dejando el suelo calcinado donde no era posible la fructificación de la semilla que a él llegaba impulsada por los vientos, desde los sitios en que hubiera quedado algún árbol. Las tierras, en estas condiciones, eran arrastradas por los fuertes vientos y por las lluvias torrenciales, dejando al descubierto la piedra, el esqueleto de las cordilleras, desposeídas de la capa que las hacía fructíferas para la vegetación, ya de plantas forestales o de pastos para el ganado.

Pero me había propuesto escribir sobre la Fiesta del Arbol y me estoy ocupando de otros aspectos forestales que no están a mi alcance desarrollar, pues es tan importante la influencia del arbolado en el régimen de lluvias, en la salubridad pública, en el fomento de la vida de los pueblos, que se necesita una mayor cultura para abordar estas cuestiones.

Por ello he de limitar este trabajo a la estimulación de los niños para que se encariñen y respeten a su mejor amigo, el árbol, que por él les proporciona sombra en el estío, calor en el invierno, frutos sabrosísimos en todo tiempo, cobijo en su hogar, muebles en su hogar, mesas y sillas en la escuela, aperos de labranza cuando sean hombres, pesetas, muchas pesetas, cuando por haber llegado al máximo de desarrollo o por que se secan, hay que cortarlas para aprovechar sus maderas y venderlas. Es tan buen amigo el árbol que hasta después de muerto nos sigue acompañando en nuestras necesidades.

Y como la Fiesta del Arbol es el mejor medio de hacer llegar a los niños las excelencias de tan buen amigo del hombre y de inculcarles el respeto e interés que por los árboles debe sentir, debe aprovecharse esta época del año para celebrarla y dar con ello ocasión a que maestros y autoridades dediquen un día a tales enseñanzas.

Por si puede servir de guía para aquellos pueblos cuyo clima lo permita, les diré que en éste, donde cuarenta años se celebró fiesta, adoptamos el procedimiento iniciado por el célebre tenor Viñas, consistente en celebrar la Fiesta del Arbol Frutal, regalando el Ayuntamiento un plantón a cada niño con el que asistían a la santa misa, donde eran bendecidos por el párroco, que les hablaba de las cualidades del árbol, y acompañados después de cuántos podían asistir a este acto, en la plaza, les dirigía la palabra algún maestro y otras autoridades, se les servía la merienda o unos dulces y marchaban acompañados de sus familiares a plantar el árbol en su tierra.

Esto supone algún dispendio para el Ayuntamiento, pero que da compensado con la satisfacción de haber hecho Patria y en los pueblos donde está establecido el arbitrio de Pesas y Medi-

Sección religiosa

ENERO 1954

Día 30, Sábado.—Santos Martina; Hipólito, Feliciano; Jacinta.

La misa y oficio divino son de Santa Martina, con rito semidoble y color encarnado.

Parroquia de San Vicente
Rosario en la Soterraña, a las siete de la tarde.

Visita diaria a la Virgen Milagrosa

Iglesia de Padres Paules.—A las siete de la tarde, exposición de S. D. M., estación, rosario, ejercicio, Oración del Año Mariano, bendición y reserva.

San Pedro Bautista
San Antonio.—La Rvda. Comunidad de Padres Franciscanos celebra solemne novena en honor del insigne abulense, protomártir del Japón, San Pedro Bautista, del 28 de enero al 5 de febrero.

A las seis de la tarde, Corona Seráfica, exposición de S. D. M., estación, ejercicio de la novena, reserva e himno del Santo y veneración de la reliquia.

Una misa por doña Pura Rincón

Mañana, sábado, a las nueve y cuarto, y en la capilla de San Segundo de la Catedral, será aplicada una misa en sufragio del alma de doña Pura Rincón, de Acción Católica. Dicha misa la encarga el Consejo Diocesano de Mujeres de A. C., y suplica la asistencia a todos los miembros de dicha A. C.

O. N. de Ciegos

Delegación de Avila: Testado 1.

(Sorteo del día 28 de enero)

Premiado con 50 pesetas, el número 005. Y con 5 pesetas los terminados en 05

ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(Bailly-Baillière—Elera)

Se publica anualmente desde 1879

Es el único completo y exclusivo de España

Por su copiosidad y detallada información constituye el más poderoso auxiliar del hombre de negocios

Consta de 4 voluminosos tomos con más de 9.000 páginas, de detalladísimo mapa de cada provincia y más de

3.500.000 datos

Ptas. 500 - Franca de portes

ANUNCIE EN ESTE ANUARIO PUBLICIDAD ECONOMICA Y EFICAZ

Avancemos Bailly-Baillière y Elera Reunidos, S. A.

Edificio Granados, 84 y 86 - BARCELONA

das, con las cantidades que ingresan en arcas municipales al recaudar el impuesto que grava la salida de frutos del término municipal, a la vez que se ha creado una riqueza para el vecindario.

Aunque estas líneas van escritas para todos los pueblos, yo me permito hacer un llamamiento al Ayuntamiento de El Arenal, presidido hoy por un culto y celoso maestro al que se le presenta ocasión de satisfacer un deseo unánime del vecindario y recordar los tiempos de su infancia, en la que tomó parte en varias fiestas para cantar aquellas estrofas:

Es el árbol el símbolo augusto del progreso, la industria y la

(Oa), fomentemos la Fiesta del Arbol si a la Patria queremos honrar.

H. Pato

Grandes existencias y variado surtido de

Norias de Arados de Prensas de Trilladoras de Aventadoras de Calzos y bujes de En la fundición de

ALAEJOS

Pedidos a Hijos de Jorge Martín Alaejos (Villalobos)

Don Bosco ¿Santo peligroso?

Fué precursor del movimiento del laicado

Don Bosco fué un Santo audaz, de vanguardia, rompedor de moldes, creador de modalidades nuevas.

El Cristianismo en el mundo es una verdad eterna, encarnada en moldes del tiempo, en figuras señeras de virtud, imitadores de Cristo, luz y ejemplo de los mortales en todos los tiempos, aun en los momentos de crisis y de comienzos de nuevas épocas.

Su Santidad Pío XII es otra figura audaz, que mira al porvenir del mundo de frente y presente un gran cambio en el orden actual que reina en el mundo. Parece que esa inquietud necesaria, hija del tiempo, es captada por los espíritus que viven más intensamente el Cristianismo cuando Pío XII afirma que «millones y millones de hombres claman por un cambio de ruta y miran a la Iglesia como poderoso y único timonel». (Discurso 10-11 52)

¿Un cambio de ruta? Algo pasa en el mundo cuando reina esta inquietud.

A Don Bosco le llaman precursor.

Don Bosco fué precursor de muchas cosas.

Don Bosco fué precursor del movimiento del laicado.

Esto no hay que demeritarlo. Esto lo ha reconocido Pío XII y lo ha manifestado no hace mucho Pío XII. ¿Qué significa precursor del movimiento del laicado? Significa reconocer la «impotencia» numérica y cuantitativa de los sacerdotes y significa buscar una solución rápida al tremendo problema de la ignorancia religiosa, mediante la ayuda del laicado. A veces un laico puede rendir más que un sacerdote.

Don Bosco, no lo dice, pero seguramente lo pensó así. Por eso concibió el gran movimiento de Cooperadores Salesianos que todavía en España se encuentra en mantillas.

Don Bosco nació con este espíritu creador, renovador, emprendedor y sagaz por encontrar métodos nuevos.

Alguien lanzó esta consigna de conquista: «Con Don Bosco y con los tiempos» Pío XI afirmó haber oído al Santo, que Don Bosco quiere siempre estar a la vanguardia del progreso. Y Don Bosco creaba la vanguardia donde no existía.

Hay episodios en la vida de Don Bosco donde se refleja su audacia.

Siempre se había dicho: «Huir

de los malos compañeros». Margarita reprende a Juanito porque se juntaba con ciertos amigos. Pero Juanito tiene una misión redentora. Por eso la respuesta de Don Bosco, fué candorosamente atrevidísima: «Mamá, precisamente me voy con ellos porque son malos». Y añadía: «Estando yo con ellos son más buenos, ni se pegan, ni se riñen».

Precisamente... que es como decir: «Si no fueran malos, no iría, no me interesaría ir con ellos». Audacia. El móvil de su actuación era magnífico, nadie se lo discute, aunque pocos se atreven a realizarlo. Tenemos que conocer la vida tal como es, con todos sus inmensos problemas para tratar de resolverlos. Juanito Bosco resolvió con audacia un problema infantil, tremendo en el fondo, acercarse al mal compañero para conquistarlo.

Así era Don Bosco: audaz, renovador de moldes, creador de métodos nuevos.

Por eso Don Bosco realizó la idea de que jamás aparecieran como religiosos en Francia. Que lo fueran interinamente, si. Que aparecieran al exterior también. Que figuraran jurídicamente, no.

Por eso Don Bosco, por su audacia, concibió el atrevido proyecto de santificar a sus salesianos por el trabajo. Para Don Bosco trabajar por las almas era santificarse. Don Bosco hacía caminar simultáneamente la santificación propia y el apostolado, y aun del apostolado hace, en cierto sentido «la causa eficiente» (Atti n.º 3, 1920).

Por eso Don Bosco, por su audacia, envió sus clérigos a la Universidad para sacar títulos oficiales. Si el Estado, con mayor o menor derecho —cosa que no le interesaba ni prácticamente a Don Bosco—, exigía los títulos, Don Bosco no se cruzaba de brazos ni entraba en polémicas, ni esperaba que se resolviera favorablemente el asunto. Si había que romper moldes antiguos —no leyes eclesásticas— no decía que había necesidad de romperlos. Los rompía. Y sus clérigos iban a la Universidad con gran escándalo de ciertos sectores de su tiempo.

Por eso Don Bosco, por su audacia, concibió —aunque no sé si la idea es suya— un voto de pobreza con propiedades. Y así, cuando leyes inicuas quisieron apoderarse de los Colegios, éstos

tenían sus propietarios, que eran los mismos salesianos que se presentaban ante el poder civil haciendo valer sus derechos de ciudadanos.

Cuando Don Bosco afirmó que concebía una Sociedad que tuviese sus socios en mangas de camisa, era un pensamiento esencialmente revolucionario. Al espíritu superficial le hace gracia la expresión. A mí, me hizo reír en un tiempo. Hoy no. Hoy me hace reflexionar mucho. Una Congregación que tenga a sus socios en mangas de camisa...

San Ignacio de Loyola, el gran San Ignacio, rompió con el coro. El coro en el siglo XVI, según San Ignacio, hombre de su época, casi estorbaba la labor apostólica.

No vamos a decir que sobra la sotana; pero Don Bosco ya concibió que no era exclusiva para el apostolado.

Hoy ya no es esto una novedad...

Don Bosco quería a sus religiosos en manga de camisa. ¿No creaba el tipo del religioso más adecuado al mundo obrero?

Cardijn ha dicho que «la Iglesia no tiene la confianza de la clase obrera». «La clase obrera no tiene confianza en la doctrina de la Iglesia. ¿Cómo puede ser feliz aquí abajo y salvarse eternamente?»

Interesa, pues, conquistar a la clase obrera y pronto, muy pronto. Interesa conquistarla y Don Bosco pensó hacer, ya fuera con sotana o sin sotana. Esto es un problema pequeño ante la grandiosidad del campo de conquista, en mangas de camisa: sintiendo los problemas, las inquietudes, las injusticias que se cometen con la clase obrera.

Por eso Don Bosco, por su audacia, permitió también la publicación de su biografía, mientras vivía. ¿Qué dirían de esto Pacomio, Casiano, San Bruno?...

Antes la humildad se concebía como fuga de toda alabanza. Don Bosco el Santo que no teme la alabanza, el Santo que necesita que le alaben, que sus obras fueran conocidas para hacer mayor bien.

Y basta. Lector, te he dibujado rasgos de Don Bosco.

Al final del artículo te respondo. He preguntado si Don Bosco fué peligroso. Santo. Don Bosco no fué peligroso. Fué realista, apostólicamente realista, con vi-

Comienza el duelo Malenkov-Molotov

¿Estaba Beria en el secreto del testamento de Stalin?

VIENA. — Los últimos síntomas de la política soviética hacen pensar que tal vez Beria, viéndose perdido, tuvo tiempo de desencadenar una maniobra a largo plazo dedicada a vengarle, acabando más pronto o más tarde con Malenkov.

Según algunos informadores, Beria, antes de su destitución, tenía en su poder fotocopias del testamento de su puño y letra, otorgado por Stalin, en el que se establecía como sucesor a un triunvirato formado por Beria, Malenkov y Molotov, en este orden de jerarquía. En el documento se exhortaba a que los tres trabajasen juntos, como hermanos, ya que «la lucha entre ellos destruiría a la Unión Soviética y daría nuevas fuerzas a sus enemigos».

En el testamento se dedicaba un párrafo a elogiar la gran capacidad organizadora de Malenkov y el «entusiasmo en beneficio del partido» de Molotov; pero se dejaba bien claro que «Beria era el amigo más leal y digno de confianza, ya que era un camarada que había servido al partido sin egoísmos y, por lo tanto, el más indicado para dirigir a las masas, que debían prestarle su más decidido apoyo».

Se dice que este documento, suscrito por Stalin y fechado en mayo de 1952, fué depositado en la caja fuerte del Kremlin. Beria, jefe de la Policía Secreta, no tuvo muchas dificultades para llegar hasta él y fotocopiarlo.

Días antes de su detención, siempre según nuestros informadores, Beria pudo enviar a un determinado número de personas copias fotográficas del documento, esperando que se produjera a tiempo una reacción capaz de salvarlo. Gran parte de estas copias fueron a parar a manos del Ejército rojo.

Podría explicarse de esta manera la urgencia de la ejecución de Beria. Alguna causa muy poderosa hubo de haber para sacrifi-

ción amplísima de los problemas, pero en aquel tiempo fué considerado peligroso por su ruptura de moldes y de métodos anticuados. Era un precursor enraizado en la vivificante y siempre moderna doctrina del Evangelio.

Juan Abrantes.

Del Seminario Salesiano de Arévalo

car un proceso espectacular al que Malenkov hubiera podido sacar provecho propagandístico. Todo coincide en afirmar que Malenkov no podía esperar. La bomba que Beria había tenido tiempo de lanzar podía estallar de un momento a otro.

Con Beria desaparecieron gran cantidad de los jefes de la Policía y del Ministerio del Interior que pudieron haber estado complicados en la maniobra del testamento. Así, el general Merkulov, ministro de Control del Estado; Dekanov, importante miembro de la L. K. V. D., Kovulov, vice-ministro del Interior de la U. R. S. S., Melchik, ucraniano, de la confianza de Beria, y Biovelmirski, antiguo jefe de la Sección de Investigación de Asuntos Graves. Estos nombres pudieron formar el equipo que ayudó a Beria a hacer llegar el testamento a manos de los mariscales y de los relevantes ortodoxos.

¿Qué hay de verdad en todo esto? Nadie puede asegurarlo. Si es cierto que el testamento se ha difundido, uno de estos dos nombres está sobrando en la U. R. S. S., o Malenkov o Molotov. El futuro se encargará de decidir quien es el triunfador definitivo.

Un empleado de Banca y un comerciante, detenidos

Defraudaron a un Banco cerca de cuatro millones de pesetas

BARCELONA.—Han sido puestos a disposición del Juzgado de guardia dos detenidos, uno de ellos jefe de la sucursal urbana de una entidad bancaria, y el otro, un comerciante. Según la acusación, entre los dos han defraudado al Banco la cantidad de 3.800.000 pesetas. El Juzgado de Instrucción número 9 instruye las diligencias oportunas.—(Cifra).

Un incendio destruye totalmente un cine mejicano

Mil seiscientos espectadores evacuaron el edificio en menos de un minuto

MEJICO.—Diez personas han resultado heridas al clararse un incendio en el cine Granat, que se hallaba atestado de público. Una de las víctimas tiene una

Una niña pone en acción a la Policía de Badajoz

Fingió un secuestro para no ir más al colegio

BADAJOS.—La fantasía de una colegiala de trece años, hija de una conocida familia de esta capital, ha puesto en conmoción a toda la ciudad, movilizándolo incluso a la Policía.

La pequeña salió hacia el colegio de religiosas donde se educa sobre las nueve y media de la mañana, y una hora después se presentó en su domicilio amordazada con un pañuelo, con las manos atadas y dando muestras de gran susto. A las preguntas de sus padres manifestó que cuando se dirigía al colegio había sido secuestrada, metiéndolo en un coche y golpeándola o narcotizándola hasta hacerle perder el conocimiento. Recobró el sentido—continuó relatando la niña— en una casa de madera, donde había varios hombres y mujeres, que la obligaron a escribir a sus padres una nota pidiendo un rescate. Después la condujeron hasta cerca de su domicilio.

Aunque la Policía tuvo desde el primer momento la impresión de que se trataba de una fantasía de la muchacha, actuó con toda rapidez de acuerdo con los padres, llevando a la niña en un coche para reconstruir los hechos. Los títereos y contradicciones de la pequeña afirmaron más a los agentes de la autoridad en su criterio y aconsejaron a sus padres que tuviesen calma y hábilmente tratasen de sacarle la verdad. Efectivamente, la niña confesó más tarde a su padre que había llevado a la práctica esta fantasía ayudada por otra niña, cuyo nombre se negó a facilitar, con el propósito de que no la mandaran más al colegio.

La noticia del supuesto secuestro se extendió rápidamente por la ciudad y sembró la alarma, sobre todo entre las madres, temerosas por la suerte de sus hijos.—(Cifra).

AVICULTORES

obtendréis más huevos mezclando en el pienso «Po vos Ponedores Gallinas». Pedid folletos. Hijos Abel González.—Valladolid.

pierna rota y otra perdió el conocimiento por el humo. Los otros heridos sufren arañazos y heridas leves. Los bomberos declaran que en menos de un minuto los 1.600 espectadores salieron de la sala, sin que hubiera que lamentar pérdidas fatales. El edificio ha quedado destruido totalmente.—EFE.

Cristo puede calmar las tempestades

Dominica IV después de Epifanía

(San Mateo 8, 23-27)

agotado. Las turbas se agolpan a su alrededor junto al mar; le estrujan, apenas si le dejan respirar. No acertaban a separarse de él.

De improviso, manifiesta su propósito de pasar a la parte opuesta del lago; región menos poblada que le depararía ocasión más propicia de descanso. Un intérprete dice que junto a esa razón lo que más le movió a embarcarse y pasar al lado opuesto del lago fué que en aquella parte, en aquel país contaba con pocos discípulos y deseaba que conocieran la Buena Nueva.

Imaginemos, pues, al Divino Maestro en la barca acompañado de sus discípulos. Y sea que regresaran a la orilla oriental de donde había venido la gente para oírle, o que los de la parte occidental quisieran acompañarle en el viaje, el hecho fué que acompañaron otras varias embarcaciones a la de Jesús, de manera que en un momento se formó una flotilla. Mar tranquilo, cielo despejado y última hora del día, es decir, al atardecer. El lugar de la travesía que intenta Jesús mide unos doce kilómetros, y en ella debían invertirse normalmente unas tres horas. La barca, o para hablar con más exactitud, las barcas, aquella flotilla, bogaba normalmente, avanzaba sin contratiempo de ningún género, y a la hora aproximadamente «se levantó un gran torbellino de viento, que irrumpió de sú-

bito de las regiones superiores, y la tempestad de viento bajó al lago». Aquello cambió de aspecto: el mar se alborotó grandemente de modo que las olas cubrían la barca, y la barca se llenaba, y peligraban. Y lo mismo sucedía a las otras embarcaciones, que empujadas por aquel huracán habían perdido el contacto, no solo con aquella en que iban el Señor y los discípulos, sino también unas con otras. Todas eran pequeñas y frágiles y así el viento hacía de ellas lo que quería. En fin; que la situación se hizo difícil.

Pues, ¡cosa extraña!, a pesar de todo aquello, «Jesús dormía», dice el evangelio. Y añade un comentarista que Jesús dormía en el lugar posterior de la barca, «en la popa», al que las gentes del país llamaban «sitio del huésped», es decir, donde la barca tiene menor movimiento, como para indicar el sitio preferido, el más cómodo; y que dormía «sobre un cabezal», que no falta nunca para sentarse los remeros, improvisado tal vez, con las ropas de los discípulos.

¿Dormido Jesús? Tal vez, sí, fatigado por la ruda labor del día. No faltan comentaristas que tanto la tempestad levantada en el lago como el sueño de Jesús los juzgan intencionados, aunque los dos pudieran también tener explicación natural: aquella por la diferencia de temperatura entre el aire de la

superficie del mar de Tiberiades (208 metros bajo el nivel del Mediterráneo) y el de las vecinas montañas de la parte del Septentrion, que se elevan en el gran Hermón a 2.800 metros. Esto, dicen dichos comentaristas, determina bruscamente furiosas corrientes atmosféricas que se precipitan por el boquete del Jordán, al noroeste del lago, cuyas olas se encespan como las de un verdadero mar. Y el sueño profundo de Jesús puede tener la explicación natural del cansancio de aquel día, según ya hemos indicado.

Pero sea lo uno o lo otro, el caso fué que los discípulos se azararon, perdieron la serenidad, porque, aunque acostumbrados a aquellos peligros, comprendieron que estaban envueltos en una tormenta de insólita violencia. Por ello requirieron el auxilio del Maestro. Y le despertaron diciendo: «¡Sálvanos, Señor, que perecemos!»

Y Jesús despierta, se levanta, se pone de pie en la popa del navío y con voz y gesto de imperio «mandó a los vientos y al mar que callaran». Y los vientos enmudecieron y el mar se calmó y se hizo una gran bonanza. Y los discípulos y todos los demás de la flotilla quedaron admirados y poseídos de un santo temor. Y unos a otros se preguntaban: «¿Quién es éste, que aun a los vientos y al mar manda, y los vientos y el mar obedecen?»

Lector; también tu alma es fragil navicella agitada por los vientos de las tentaciones que a veces la exponen al naufragio. Mas no temas si realmente va contigo Jesús. Su gracia, su poder su palabra calmarán esas tempestades. Ten fe, mucha fe en él. Que nunca tenga que decirte lo que dijo a sus discípulos: «Por qué teméis, hombres de poca fe?»

Julían J. Jiménez,
Canónigo.

EVANGELIO.—«Entró, pues, en una barca acompañado de sus discípulos; y he aquí que se levantó una tempestad tan recia en el mar, que las ondas cubrían la barca: mas Jesús estaba durmiendo. Y acercándose a El sus discípulos, le despertaron, diciendo: Señor, sálvanos, que perecemos. Dícele Jesús: ¿De qué teméis, hombres de poca fe? Entonces puesto en pie, mandó a los vientos y al mar que se apaciguaran, y siguióse una gran bonanza. De lo cual asombrados todos los que estaban allí, se decían: ¿Quién es éste a quien los vientos y el mar obedecen?»

COMENTARIO.—¿Quieres, piadoso lector, que sorprendamos al Divino Maestro en los momentos que precedieron a la escena descrita en este evangelio? Se encuentra embebido en su tarea cotidiana de evangelización y desde hace algún tiempo ha elegido un nuevo procedimiento pedagógico, para predicar la buena nueva, es el de enseñar por medio de parábolas, ejemplos, semejanzas, tomados de la vida corriente de aquellas gentes, para que así le comprendan mejor.

Pues bien; el hecho descrito hoy en las páginas evangélicas ocurre precisamente el mismo día en que Jesús había tenido la copiosa predicación de parábolas; la del sembrador, la de la semilla que fructifica espontáneamente, la de la cizaña, la del grano de mostaza y de la levadura, la del tesoro, la de la margarita y la de la red... Mucha, mucha predicación aquel día. Jesús está cansado de tan ruda labor predicadora, está lleno de emociones, porque ha disputado mucho con escribas y fariseos y ha curado a infinidad de enfermos. Si podemos hablar así, Jesús aquel día quedó humanamente

«El amor a nuestra Madre será soplo que encienda en lumbre viva las brasas de virtudes que están ocultas en el rescoldo de tu tibieza». Muéstrale ese amor asistiendo fervorosamente a la Sabatina.

Gobierno Civil de Avila

Secretaría General
Circular

En el día de hoy me reintegro al cargo, asumiendo de nuevo el mando de la provincia y cesando, por consecuencia, el ilustrísimo señor presidente de la Diputación Provincial, que interinamente lo ha ejercido durante mi ausencia.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Avila, 28 de enero de 1954.—El gobernador civil, **David Herrero Lozano**.

NECESITO piso céntrico o habitaciones sin derecho a cocina. Teléfono 789.

Ecos de sociedad

De días

Mañana los celebrarán don Antonio Guerras, y el señor García Velayos.

Petición de mano

Por don Domingo Gómez y señora, y para su hijo Juan Cruz, ha sido pedida en Bóveda del Rioalmar, a don Valerio Ronco y esposa, la mano de su bellísima hija Socorrito. Entre los novios se cruzaron valiosos regalos, habiendo quedado fijada la boda para fecha próxima. Enhorabuena.

SE VENDE casa dos pisos, llave en mano. Ajates, 39.

Registro Civil

Nacimientos: José Antonio Corona Escribano, en Atrio de San Segundo 2; Victorio Blázquez Pato, en Clínica de Previsión.

Defunción: Gregorio Jiménez Fernández, de 72 años, en Hospital Provincial.

SE VENDE casa 4 plantas. Vallespín, 22. Razón: Eduardo Marquina, núm. 1.

Biblioteca Pública Municipal en El Tiemblo

El próximo domingo día 31' tendrá lugar en El Tiemblo la inauguración de la Biblioteca Pública Municipal, para cuyo acto hemos sido invitados por el alcalde de dicha villa, don Pedro G. Reviejo, al cual agradecemos la deferencia.

SE VENDEN 4.000 kilos de maíz, precio económico. Para tratar en Cantiveros con su dueño, Pablo Martín.

SE VENDE camión Ford 8 HP. como nuevo. Tratar con Estanislao Hernando, en Muñico (Avila)

SE ARRIENDAN pastos para 50 vacas a medias hierbas en la dehesa de Batanejos (Segovia). Tratar con Juan Martín. Tornadizos (Avila).

Sánchez Prieto MEDICO

Piel — Venéreas — Sífilis
Consulta de tres a cuatro y media de la tarde. Duque de Alba 4. 2.º

O CASION

Crisler 16 HP., 4 cilindros, 7 plazas. Bien de todo. Toda prueba. Tratar, Juan José (taxista). Cruz de Alcaravaca, 5. Avila.

Sanatorio Quirúrgico del Carmen

Dr. D. Florencio Tejerina

Oxigenoterapia. Transfusión sanguínea. Anestesia controlada. Rayos X fijo y portátil. Onda corta. REGIDO POR RELIGIOSAS CARMELITAS (D. M.)

CONSULTA DE DOCE A DOS
Ramón y Cajal, 9. — Teléfono 527. — AVILA

CARTILERA

Espectáculos anunciados

Cine Gredos. — «El negro que tenía el alma blanca» (3).

Gran Cinema. — «Cerca de la Ciudad» (1).

Teatro Principal. — «Un muchacho en Buenos Aires» (s. c.).

Moralidad. — (1) Tosos, incluso niños. (2) Jóvenes. (3) Mayores. (4-R) Mayores con reparos. (4) Gravemente peligrana

FARMACIAS DE GUARDIA EN ESTA SEMANA

Vinuesa, calle Reyes Católicos
Apartado, Avda. José Antonio.

Sobre declaración de bases impositivas de riqueza

Nota de la Delegación de Hacienda de Avila

Para conocimiento de todos los contribuyentes a quienes afecte el artículo 20 de la ley de Presupuestos, sobre la declaración de las verdaderas bases impositivas de su riqueza o conceptos tributarios, por razón de contribuciones directas o indirectas o impuestos a favor de la Hacienda Pública, se advierte que el plazo para hacer toda rectificación termina el día 31 del actual.

Gabinete Electro-Radiológico Dr. Tomé

Rayos X (fijo y portátil). Tomografías. Radioterapia profunda. Corrientes. Diatermia. Onda corta (fijo y portátil). Rayos Ultravioleta e Infrarrojos

Se tiran del camión momentos antes de que chocara contra un terraplén

El dueño y el conductor notaron que la dirección no funcionaba bien

SAN JUAN DE LA NAVA.—En el kilómetro 25 de la carretera Avila-San Martín de Valdeiglesias un camión matrícula M-95488 fué a estrellarse contra un terraplén, no ocurriendo afortunadamente desgracias personales.

Según parece el conductor y el dueño Francisco Moros Hidalgo, vecino de Salamanca, poco antes de producirse el accidente y al notar que no funcionaba bien la dirección del vehículo, saltaron de él a tierra, dejando el camión sólo. De Avila fué otro vehículo que trajo remolcado al coche accidentado.

Varios hombres denunciados por infringir la ley de caza

BURGOHONDO.—En el lugar conocido por «Navamojados» la Guardia Civil ha sorprendido cuando se hallaban practicando ficitamente el ejercicio de la caza, a los vecinos Julio y Marcelino Bázquez Hernández, Florencio y Modesto San Román Sánchez, a los cuales se les ocupó un hurón y varias escopetas, las cuales fueron intervenidas.

Todos ellos fueron denunciados ante la autoridad por infringir la vigente ley de caza.

LEA USTED

«El Diario de Avila.»

El Día de la Santa Infancia en Avila

Harán colecta en todas las iglesias los niños inscritos en la Obra

En relación con la noticia publicada ayer sobre el Día de la Santa Infancia, queremos aclarar que su celebración corresponde al domingo 31 de enero.

Los niños celebrarán un acto colectivo la víspera, sábado 30, que tendrá carácter de Sabatina en honor de la Santísima Virgen Reina de las Misiones, y al mismo tiempo Clausura del Centenario de la Santa Infancia en España, rezándose el Te Deum y la Salve, como se hiciera en la inauguración de la Obra en España, en una solemne función que tuvo lugar en la Basílica de Atocha de Madrid, con asistencia de la Reina Isabel II, del Cardenal Prímado de España, y altas personalidades de las Cortes.

Este acto será presidido por

nuestro excelentísimo Prelado y a él asistirán los niños de todos los Colegios nacionales y privados de Avila con sus maestros.

El Día de la Santa Infancia es el domingo 31. Ese día merced al entusiasmo de nuestros señores párrocos. la misa de los niños y la Catequesis se convertirá en Misa ofrecida por los niños infieles, y Catequesis sobre la Santa Infancia, tema obligado del Día.

La colecta en favor de la Santa Infancia la harán en las iglesias los niños inscritos en la Obra, que quieren testimoniar así su amor a la infancia pagana, y cumplir los deseos de Su Santidad Pío XII, que al instituir este «día mundial de la Santa Infancia» ha querido se celebre «en todas partes y de la mejor manera posible».

Ocho años de novios, a punto de casarse, mueren aplastados en la acera un «auto»

BILBAO.—Uno o varios individuos se apoderaron de un automóvil estacionado en la calle de Buenos Aires, aprovechando la circunstancia de que la portezuela no estaba cerrada. Lo pusieron en marcha y, por el puente de Mola, avenida de las Universidades y calle de Ramón y Cajal llegaron a la avenida del Ejército. Cuando pasaban frente a la iglesia de los Salesianos, el coche, por el reventón de alguna rueda, hizo un rápido viraje y saltó a la acera, a gran velocidad, en el momento en que pasaba una pareja de novios que fué arrastrada por el «auto» varios metros. El vehículo sufrió grandes daños al chocar con una tapia. El ocupante u ocupantes del automóvil se dieron a la fuga sin ser vistos por nadie.

Al pasar momentos después dos automóviles por aquel lugar, recogieron a las víctimas para trasladarlas al hospital, pero en el trayecto fallecieron ambas. Se trata de José Luis Arteché, de treinta y un años, soltero, y María Teresa Aguirre, de veintinue-

4.500.000 pesetas para la construcción de una magnífica Escuela Elemental del Trabajo en Murcia

MURCIA, 29.—Más de cuatro millones y medio de pesetas serán invertidas en esta capital, para la construcción de un magnífico edificio que será destinado a Escuela Elemental del Trabajo, el cual albergará un total de más de cuatrocientos alumnos.

Además de las ocho aulas, talleres, salas y laboratorios, etcétera, esta Escuela contará con pista y campo de deportes. —(Cifra).

360.000.000 de dólares de pérdidas en otro devastador incendio en Fusán (Corea) repleta de refugiados

FUSAN, 29.—Un nuevo incendio, que adquirió rápidamente gran magnitud, se ha declarado hoy en uno de los sectores de esta ciudad, repleta de refugiados.

Los daños producidos por el siniestro, han alcanzado un total de trescientos sesenta millones de dólares. Hay que lamentar tres personas muertas y varias más heridas. —EEE.

ve, soltera, telefonista, al servicio desde hacía años de la Compañía Telefónica, ambos domiciliados en Bilbao, y que sostenían relaciones desde hacía ocho años e iban a contraer pronto matrimonio. Precisamente regresaban de un santuario al que habían acudido, según su costumbre, a rezar.

La Brigada Criminal trabaja intensamente, aunque tropieza con grandes dificultades por no existir referencia alguna del drón o ladrones del coche. —(Cifra).

NO LES HARA MUCHA FALTA

No se han presentado aún cuatro de los agraciados en el sorteo de viviendas

TARRAGONA.—De las cinco viviendas que fueron sorteadas durante la Campaña Pro Navidad, solamente uno de los agraciados, el correspondiente al número 502 de boleto, se ha presentado para hacerse cargo de la que con toda urgencia le será construida en Mora de Ebro. Pertenece al jornalero eventual Victoriano Pérez del Olmo, casado y con cuatro hijos.

Los otros cuatro, pese a que han transcurrido doce días desde la fecha en que se hizo público el desarrollo del sorteo, no han aparecido. Los poseedores de los boletos números 1.300, 1.308 y

«Ave María» La «Mensajera Oficial» del Año Mariano en la diócesis

Mañana se repartirá con EL DIARIO DE AVILA una hoja que el Prelado Diocesano denomina «Mensajera Oficial» del Año Mariano para los abulenses. Será también distribuida con gran profusión en las iglesias y es de esperar que los fieles la dispensen cariñosa acogida. En este primer número del mes de enero se recogen en ella enseñanzas pontificias, la Bendición del Prelado, artículos doctrinales, oración del Año Santo, resumen de las indulgencias y una página dedicada especialmente a los niños. Nuestro Excmo. señor Obispo solicita de los fieles «unos centimillos» para que pueda continuar su publicación durante los doce

meses que se la asigna de vida. Como quiera que es editada como suplemento de EL DIARIO DE AVILA se admiten también en esta Redacción donativos de mayor cuantía que quieran asignarla a personas pudientes a quienes su devoción a la Santísima Virgen impulse a cooperar en esta tarea de la Junta Diocesana del Año Mariano de difundir las glorias de nuestra Madre Inmaculada. Porque cuanto mayores sean los ingresos de recaudación en los templos y de donativos recibidos bien en esta Redacción, bien por los miembros de la Junta Diocesana mencionada, mayor será la tirada de esta hoja con el título de «Ave María».

«Medidas valientes», promete Eisenhower, para proteger la estabilidad económica de Estados Unidos

WASHINGTON.—El Presidente Eisenhower ha dirigido al Congreso su mensaje económico, en el que promete «medidas valientes» para proteger y promover la estabilización económica de los Estados Unidos y de esta manera contribuir a una economía más sana del mundo libre.

El Presidente propone la siguiente fórmula para el fortalecimiento de la economía de los Estados Unidos.

«En primer término deberíamos tomar valientes medidas para proteger y promover la estabilidad económica mediante la modernización del seguro contra el paro; el ensanchamiento de la base y beneficios de la vejez y el seguro de vida, persistiendo un período mayor para el arrastre de pérdidas, a efectos de impuestos en los balances comerciales; concediendo autoridad amplia y discrecional al Poder ejecutivo para alterar dentro de límites, y adaptándose al cambio de las circunstancias, los plazos de los préstamos e hipotecas asegurados gubernamentalmente; estableciendo y regulando la concesión de segundas hipotecas sobre hogares y haciendo mejoras en el planeamiento de los programas de obras públicas».

Eisenhower declara que reconoce que ha habido un ligero descenso en la actividad comercial durante los últimos meses de 1953.

1.356 corresponden a Reus, y el 888 a Borjas del Campo. En vista de esto se prorroga hasta el primero de marzo la validez de estos boletos, y de no presentarse sus poseedores en el nuevo plazo fijado, se procederá a un nuevo sorteo. —(Cifra).

«El año que acaba de terminar fué muy próspero con un récord de producción, ingresos ampliamente distribuidos, muy poco paro y precios estables por término medio», dice. Luego añade: «En el segundo semestre del año hubo una ligera contracción en los negocios, que produjo paro en algunas localidades».

Verosísimamente nuestro crecimiento económico se reanuda durante el año, especialmente si el Congreso refuerza el medio ambiente económico, llevando a la práctica el programa de largo alcance de la administración. —EFE.

Cantero - Marmolista

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol.

Viuda de Julio Lastras

Paseo de la Encarnación
Carretera del Cementerio Avila

Se venden

dos carros seminuevos. Para tratar con la Vda. de Julián Blázquez, en Flores de Avila.

Dr. Eusebio Núñez

Director del Sanatorio Psiquiátrico de Segovia
Enfermedades nerviosas y mentales
Consulta en Avila viernes y sábados
Esteban Domingo, 9

Exportación de 640.741 docenas de claveles de la comarca de la Maresma

MATARO (Barcelona).—La casi totalidad de productores de claveles de la comarca de la Maresma se ha reunido en Vilasar de Mar en una asamblea convocada por la cooperativa de Floricultores.

El presidente, don Jaime Sabater informó sobre la labor realizada por la Junta rectora y anunció que hasta la fecha se han exportado 640.751 docenas de claveles a Suecia, Suiza, Bélgica y Gran Bretaña, y añadió que en breve se iniciarán las exportaciones a Alemania. En la Asamblea se solicitó la cooperación de todos los asociados para conseguir una escrupulosa selección de los claveles, y se dictaron normas para la futura siembra, aconsejándose plantar las variedades más solicitadas por los mercados consumidores. Se estudió, finalmente, el proyecto de los actos de festejos que se celebrarán próximamente en Matarró con motivo de la Semana del Clavel Español. —(Cifra.)

4º CONCURSO PROFIDEN
SEPTIEMBRE 1953 • MAYO 1954
850.000
PESETAS EN PREMIOS

¡El concurso del hogar!

SOLICITE LAS BASES

CUBERTERIAS DE PLATA
ROYAL & C
MUÑECAS GISELA
RADIO Y PLANCHAS MARCONI
CAFETERAS CRESPO
ESTUFAS Y PLANCHAS MARCONI
BALONES CONDOR
VAJILLAS "SANTA CLARA"
BICICLETAS B-H

CAMPANA "PROFIDEN" DE HIGIENE DENTAL